

Pensamientos

En las cosas intelectuales, excepción hecha de las divinas, nada es de tan mal augurio como el asentimiento general. No se agrada, en efecto, a la muchedumbre sino hiriendo la imaginación, como lo hace la superstición, o dirigiéndose a las nociones vulgares, como la doctrina de los sofistas. Y tan no tiene peso verdadero y sólido la aprobación popular unánime, que inspira una fuerte presunción en favor del sentimiento contrario. Con razón exclamó el griego: «Qué tontera he hecho?», al oír a su derredor una salva de aplausos.

F. BACON

*
* *

El fantasma de la libertad anula la libertad.

—
La suerte del pueblo es digna de lástima cuando los que lo adoctrinan son precisamente los interesados en engañarlo.

ROBESPIERRE